

栄町教育委員会会議事録

会議名	平成30年4月栄町教育委員会会議定例会
開催期日	平成30年 4月23日(月) 2時30分～4時30分
開催会場	栄町役場2階第4会議室
教育長及び出席委員	<p>教 育 長 藤ヶ崎 功</p> <p>教育長職務代理者 中島 宣行</p> <p>委 員 大久保 雅従</p> <p>委 員 弘海 千鶴</p> <p>委 員 石川 京子</p>
欠席委員	無
出席職員	<p>教育総務課長 池田 誠</p> <p>学校教育課長 大野 真裕</p> <p>生涯学習課長 早野 徹</p> <p>給食センター施設長 亀田 浩</p> <p>教育総務課課長補佐 由井 茂</p>
傍聴人	0人
内 容	
教育長	<p>ただいまから、平成30年4月栄町教育委員会会議定例会を開会します。(開会宣告) 午後2時30分</p> <p>日程第1、会議録署名委員の指名を行います。</p> <p>会議録署名委員は、会議規則第25条の規定により石川委員を指名します。</p> <p>会議録は、教育総務課課長補佐に作成させます。</p> <p>ここで、議事の進行を大久保委員に指名したいと思います。大久保委員よろしくお願ひします。</p>
大久保委員	<p>教育長よりご指名いただきましたので、ここから私が議事進行役を務めさせていただきます。</p> <p>日程第2、「会期の決定について」を議題とします。</p> <p>本定例会は、会議規則第7条第1項の規定により、本日1日限りとします。</p> <p>日程第3、「教育長経過報告」を議題とします。</p> <p>教育長ご報告よろしくお願ひいたします。</p>

それでは、前回会議日以降についてご報告いたします。

3月28日 防災会議を前葉山教育長が参加されました。

30日に前葉山教育長より引継ぎを受けました。

4月2日に辞令交付を受けました。それから朝会、庁内課長会議、定例会と進んでまいりました。

3日の日には、県庁へ町長、副町長と共に挨拶にいてまいりました。

副知事、千葉県教育長、次長、企画管理部長さん等々とお会いしてまいりました。

4月4日ですが、北総教育事務所署長以下幹部職員が来庁されました。それから町校長会では委員さん方出席の中第1回の校長会議が開催されました。この中では今年度の教育行政の事務事業の説明等を行いました。

4月5日町内の小中学校の始業式がありました。

6日ですが、栄中学校の入学式。委員の皆様ありがとうございます。学校教育課長と指導主事2人が生徒指導等見まわり等を行いました。立派な入学式が行われたと感じております。

それから、町のスポーツ推進委員の委嘱が行われました。委嘱者は、継続で笹原氏、五十嵐氏、大見川氏、岩井氏、田中氏、中村氏、岡部氏で、新規は、池浦氏、畑村氏、芥川氏で委嘱状を交付してまいりました。

8日はさくらまつりを房総のむらで町長、副町長、池田参事と私で澤川千葉県教育長をお迎えいたしました。午後から式典がありまして、栄中学校吹奏楽部の演奏で交通安全キャンペーンを行ったところでございます。

9日になりまして、全小学校で入学式が行われました。委員の皆様ご出席いただきありがとうございます。

4月10日でございますが、県立栄特別支援学校の入学式に出席してまいりました。以前は印旛特別支援学校で江戸屋の所に子どもの迎えと役場前の2か所で行っていましたが、昨年度の栄特別支援学校の開校に伴いまして、栄町役場の1箇所になってしまったところでございます。今年度布鎌小学校卒業の児童の1人が大久保委員の近くにお住まいで是非とも印旛特別支援学校の時のように江戸屋前のところにバス停を増設して欲しいと強い要望がありまして、何度か栄特支に行ってまいりましたが、交通事情もありましてすぐには改善できないとのことですが、これからも何度も行って栄町の子どもたちのためにバスの配車計画を改善してもらえるようにしていきたいと考えております。

4月の11日は千葉県市町村教育長会議がありました。各課等の

事務事業の説明がございました。

12日は教頭、事務職員の事業の説明を校長会で説明したもののより詳細に説明が行われました。

13日は印教連定例常任委員会、印旛地区教育長会議がありまして印旛地区の計画等について話をしてきたところでございます。今年度から新たに酒々井町の教育長が会長になりました。

14日安食小のPTAの総会がありまして生涯学習課長も出席されました。

16日栄特別支援学校の吉田校長が来庁されました。先ほどの件も依頼申し上げました。

17日県ユニセフ事務局長福本氏が来庁されました。

町民生委員・児童委員の総会がありまして、副町長、社会福祉協議会の中沢会長と一緒に参加してまいりました。

18日には県町村教育長協議会の定期総会が千葉のポートプラザちばで行われまして昨年度まで前葉山教育長が会長でありましたので栄町が事務局を行っていましたが、本年度から大多喜町の宇野教育長が会長となりましたので、大多喜町に後日事務引継ぎにまいります。

19日町ボランティア NPO 連絡協議会の森会長さん達がいらっしゃいました。町教育振興全体会では全委員の皆様が出席をいただきまして町の教育向上等に向けたスタートができたところでございます。

21日は青少年相談員の総会が開かれました。午前中は退職校長会の総会がございまして学校教育課長、指導主事さんも参加してございます。

23日日本日要保護、準要保護事前説明会においては、委員の皆様出席いただきありがとうございます。

以上報告いたします。

報告が終わりましたので、質疑に入ります。

質疑はございますか。

無いようですので、これで日程第3を終わります。

日程第4、「報告について」を議題とします。

報告第1号、報告第2号を教育総務課長より報告をお願いいたします。

それでは報告いたします。

報告第1号「教育長職務代理について」をご説明いたします。

地方教育行政の組織及び運営に関する法律第13条第2項に基づきまして、大久保雅従委員を教育長職務代理者として指名しており

大久保委員

教育総務課長

ましたが、委員から職務代理者を辞任したいとの申し出がありましたので、同規程に基づき新たに中島宣行委員を教育長職務代理に指名をいたしましたのでご報告いたします。

つづきまして報告第2号「第9回わんぱく相撲成田場所の後援承認について」をご説明いたします。

平成30年4月吉日付けで一般社団法人成田青年会議所理事長小椋一依氏より第9回わんぱく相撲成田場所について後援承認申請がありました。

行事の趣旨は、国技の相撲を通じて、子どもたちの心身の鍛錬と健康の増進を図ることを目的としています。

会場及び日程は、成田市中台運動公園内相撲場にて平成30年5月13日(日)に行われるものであります。参加予定者数及び参加の方式は、150名で成田市、富里市、栄町、芝山町、多古町に在住・在学している小学1年生から6年生男女対象の申込み制となっております。

後援者として、成田市、成田市教育委員会、富里市、富里市教育委員会、栄町、栄町教育委員会、芝山町、芝山町教育委員会、多古町、多古町教育委員会、大本山成田山新勝寺、成田国際空港株式会社を予定しております。

以上1件の、後援申請につきましては、共催及び後援規程の趣旨に沿ったものでありますことから、教育長が専決処分したものでございます。

よろしく願いいたします。

大久保委員

報告が終わりましたので、質疑に入ります。

委員

質疑はございますか。

大久保委員

ありません。

無いようですのでこれで「日程第4」を終わります。

日程第5議案第1号「栄町学校評議員の委嘱について」を議題とします。

学校教育課長

学校教育課長より説明をお願いいたします。

それでは、栄町学校評議員の委嘱について、提案理由でございませぬ。

栄町立小学校及び中学校管理規則第6条第2項の規定により栄町学校評議員に別紙の者を委嘱することについて、栄町教育委員会行

<p>大久保委員</p>	<p>政組織規則第7条第12号の規定により栄町教育委員会の議決を求めるものです。各校から上がった名簿については、書類をお開きいただきますと各5名ずつ候補者があります。</p> <p>報告が終わりましたので、質疑に入ります。</p> <p>質疑はございますか。</p>
<p>石川委員</p>	<p>名簿の中の新規の○印に、誤りがあるところがあると思われませんが、例えば任用はH28なのに新規に○印がありますが</p>
<p>大久保委員</p>	<p>訂正箇所は後ほど確認して頂きまして、承認することに異議はございませんか。</p>
<p>委員</p>	<p>異議なし</p>
<p>大久保委員</p>	<p>無いようですので、議案第1号は承認されました。</p> <p>日程第5議案第2号「平成30年度要保護及び準要保護児童生徒の認定について」を議題とします。</p> <p>この議案につきましては、会議規則第11条の2の規定により、秘密会にしたいと思いますが、ご異議ありませんか。</p>
<p>委員</p>	<p>異議なし</p>
<p>大久保委員</p>	<p>意義が無いと認めます。それでは秘密会とします。</p>
<p></p>	<p>(秘密会のため議事録削除)</p>
<p></p>	<p>秘密会を解きます。</p> <p>日程第5議案第3号「平成31年度使用教科用図書の取扱い方針(案)について」を議題とします。</p>
<p></p>	<p>学校教育課長より説明をお願いいたします。</p>
<p>学校教育課長</p>	<p>はい、平成31年度使用教科用図書の取扱い方針(案)について提案理由でございます。</p>
<p></p>	<p>平成31年度使用教科用図書の採択に係る取扱い方針について、栄町教育委員会行政組織規則第7条第15号の規定により、栄町教育委員会の議決を求めるものです。</p>
<p></p>	<p>資料1ページを開いて下さい。栄町教育委員会は、栄町立小・中学校に在籍する全ての児童生徒が使用する教科用図書を採択するにあたり、次のとおり取扱い方針を定める。平成31年度使用教科用図書の取扱い方針について</p>
<p></p>	<p>1、教科用図書採択基本方針</p>

栄町教育委員会は、栄町立小・中学校児童生徒用教科用図書の採択にあたり、国の法令や規則を遵守し、文部科学省並びに千葉県教育委員会の指導・助言を受けながら、学習指導要領の趣旨を踏まえるとともに、千葉県の教育施策に適合しており、また印旛採択地区や栄町の実情を考慮し、児童生徒の生活経験及び学習能力に適合する教科用図書を採択するものとする。

## 2、教科用図書採択事務取扱い方針

栄町教育委員会における教科用図書採択事務は、栄町教育委員会の責任において、公正かつ適切に遂行し、いやしくも外部からの不当な影響を受け、そのために採択結果が左右されることのないよう、厳重に対処するものとする。

なお、平成31年度使用教科用図書の採択については、学校教育法附則第9条の規定による教科用図書及び特別な教科中学校道徳の教科用図書を除き、平成30年度と同一の教科用図書を採択するものとする。また、学校教育法附則第9条の規定による教科用図書及び中学校道徳の教科用図書については、教科用図書印旛採択地区協議会において、審議の上選定した教科用図書を採択するものとする。

平成30年4月23日 栄町教育委員会

ご審議よろしくお願いいたします。

質問等ありましたらお願いします。

特にありませんか。

はい。

議案第3号を採択します。

原案のとおり承認することに御異議ありませんか。

はい。

原案のとおり承認されました。

議案第4号「平成30年度教科用図書印旛採択地区協議会委員の選出について」を議題とします。

この議案につきましては、会議規則第11条の2の規定により、秘密会にしたいと思いますが、ご異議ありませんか。

異議なし

意義が無いと認めます。それでは秘密会とします。

大久保委員

委員

大久保委員

委員

大久保委員

委員

委員

(秘密会のため議事録削除)

それでは、秘密会を解きます。

議案第5「平成30年度教科用図書印旛採択地区協議会専門調査員会調査員候補者の推薦について」を議題とします。

この議案につきましては、会議規則第11条の2の規定により、秘密会にしたいと思いますが、ご異議ありませんか。

異議なし。

意義が無いと認めます。それでは秘密会とします。

(秘密会のため議事録削除)

それでは、秘密会を解きます。

これで日程5を終了いたします。

日程第6「各課等の報告について」を議題といたします。

教育総務課長から順番にお願いいたします。

教育総務課長

お手元に資料を配らせて頂きましたが、5月11日、12日台湾の国立溪湖高中の生徒をホームステイとして迎えることといたしました。学生は全員で22名、男子4人、女子18人です。

教員は3人、ガイドが2人、全体で計27人、ホストファミリー11名の方の協力を得ているものでございます。今回につきましては、急遽だったため、栄町では特段対応してございません。前回のマレーシアの時は、栄中の生徒と交流を行いました。今回は八街の方で50数名の生徒を受けることができないということで、急遽県の方からヘルプの依頼がきました。次の日に房総のむらに行くという日程でしたので、栄町で承諾したという経緯でございます。

主要な事業のことですが、前回安食台小学校のグラウンドの整備事業を考えていると話しましたが、県の方から通知が来て、補助金交付が不採択となり、今年度は予算がつかないことになりました。他市町村についても同様な状況でありまして、栄町は耐震診断を行って耐震の工事が済んでいます。他市町村ではまだ済んでいないところがあり、そちらの方に優先して補助金が投入されているようです。その結果として、グラウンドについては優先的にはまだまだ

大久保委員

学校教育課長

下の方ということで補助金の内諾は受けられなかったものです。

今後については、継続的に補助金の要望をつづけ事業を実施していきたいと思います。

以上が教育総務課からの報告事項となっております。

はい、ありがとうございます。

次お願いいたします。

はい、学校教育課からでございます。

資料の学ぶ土曜日！栄フューチャースクール「サタデーわくドラ」開校式のご案内ということで、5月12日になりますが、小学校の部9時30分から、中学校の部は、午後1時から会場は小学校は、ふれあいプラザさかえ3階大会議室、中学校は、栄中学校本校舎3階学習室4で「サタデーわくドラ」を開校することになりました。教育委員の皆様につきましては、大変お忙しい中とは思いますが、もし、お時間がお許しになりましたら開校式ですので子ども達に励まし等、学習の視察等にお越しいただければと思います。

栄中学校の部活の様子ですけども、今日入ってきた情報では、卓球部の男子が春の郡大会を終了しまして団体戦で優勝しております。そのほかの部活動は今始まったばかりがほとんどですので結果が分かり次第、印旛郡市の結果報告をさせていただきます。現在のところ教育長からもありましたが、入学式、始業式、着任式の様子を見させて頂きましたが、大きな乱れもなく、きちんと新年度のフレッシュな気持ちでそれぞれ新しいスタートができていますようにございます。

以上でございます。

大久保委員

はい、ありがとうございました。

次お願いします。

生涯学習課長

はい、生涯学習課でございます。

今回は、ふれあいプラザ関係の主な工事について4点ほどお知らせしたいと思います。

まず1点目ですけども、ふれプラ前の砂利の駐車場を、町がコメリ、ヤックスに売却したことにより臨時駐車場が使えなくなることから、通学バスの車庫の裏側にある農地を埋立てていましたが、工事が完了し、駐車台数約340台が停められる臨時駐車場が確保さ

れました。

2点目、竜角寺台プールですが、t o t oの助成金が約8割ほどつきましたので6月に工事費等を補正する予定でいます。詳しい金額等につきましては、これから設計等の執行手続きに入りますのではつきりしましたらまたお知らせしたいと思います。

3点目、文化ホールの天井のアスベスト対策としまして、点検によりますと、アスベストは飛散しておりませんが、アスベストが使われていますのでその対策が必要ということで、除去するには大変な金額が必要のため、吹付けて覆うということで進めています。これにつきましても、執行手続き中ですが、休館日を8月19日から11月19日の3ヶ月間とりまして、この期間で工事を行うということで考えております。

4点目、ふれあいセンターの空調設備ですが一括システムによる空調になっておりますが、老朽化で効率的でないので、それを改修しようと考えておりましたが、個別にした方が費用も効率も良いだろうということで予算を確保しております。工事の時期については未定ですが今年度中に実施する予定です。

主な工事関係は以上です。

はい、ありがとうございました。

次お願いします。

大久保委員

給食センター施設長

はい、給食センターですが、センターの主要な事業を追加するもので、学校給食費の補助を行うものです。給食費の完全無償化は財源的に難しいので、第3子以降の給食費の無償化について検討をしています。町の中では福祉課の保育園の第3子の保育料の免除、学校教育課の就園奨励費の第3子以降の免除ということもありますので、それに足並みをそろえた形で学校給食費につきましても検討をいたしまして、早ければ来年度から実施できればと考えております。

第3子の条件については、今後、具体的につめていかなければならないことですが、酒々井町では昨年の11月にこの制度を開始しておりますのでそちらも参考にして制度化に向けて検討をしていきたいと思っております。

以上でございます。

大久保委員

はい、ありがとうございました。

	各課からの報告が終わりました。
	何かご質問はございますか。
中島委員	第3子の方は何人ぐらいおられますか。
大久保委員	給食センター施設長お願いします。
給食センター施設長	はい、第3子の要件がありまして、第1子が就労している場合は、第1子としてカウントしないなど、その設定条件が定まっていますので、まだ詳しい内容についてはお示しできません。
学校教育課長	議長ちょっとよろしいですか。
大久保委員	学校教育課長どうぞ。
学校教育課長	ただいまのことについて補足しますと、現在のところ平成30年度で条件なしの小中学校の子ども達の第3子が106名位だと思います。トータルの金額で298万円程度となっております。
大久保委員	はい、約300万円ということですね。
	要件をつめればもっと安くなるということです。
	他にありますか。
学校教育課長	すみません。追加報告があります。
大久保委員	学校教育課長どうぞ。
学校教育課長	先々週の強風により、バス車庫のシャッターが壊れて、修繕依頼をしておりますが、現在全てシャッターを開けてバスを駐車している状況です。
弘海委員	議長、はい。
大久保委員	どうぞ。
弘海委員	「わくドラ」ですが、小学生は結構人数がいますが中学生の人数が当初約30人で小学生と比べて中学生の参加が少ないようですがこれはこのままいかれますか。もしくは、もう一度再度募集をされますか。1年生で部活で悩んでいるお子さん達が、本当は「わくドラ」をやりたかったけれど、申込みをしないでそのままというお子さんも中にはいると聞いています。
	また、募集をかければもう少し増えると思うのですが。
	ぜひ活用してほしいと思うので、中学校からも声かけをしていただければ特に2年生、3年生がもう少し増えるように思います。
大久保委員	学校教育課長お願いします。
学校教育課長	はい、中学生で1年生がよく13人も申し込んだというのが私

の感想です。というのは、2年生が7人、3年生が2人と数が少ないのは、総体まで春の大会、県大会、総合体育大会の郡の部、県から全国につながるということで夏休みまでずっといきます。そうすると申し込んだときに土曜日の「わくドラ」を継続して参加できるかどうかの見通しは学年が高くなればなるほどできているのではないかと思います。ですので、中学1年生はその辺の経験がないので13人になったのではないかと感じております。

それから中学生の部を今回午後にしたのは、部活動を午前に行って午後に「わくドラ」を実施すれば参加者が増えるのではないかとということで午後にしましたが、思い通りいきませんでした。

委員が申しました通り、中学生の学力向上は大きな課題ですので、複数回呼び掛けて途中からでも参加していただけるように再度中学校を通じて呼びかけて出来るだけ多くの子ども達に参加してもらうようにして行きたいと思います。

大久保委員

ありがとうございました。

教育総務課長

教育総務課長、今秋に何か事業等の予定はありますか。

はい、予定としまして9月中旬にオーストラリアの子ども達のホームステイの受け入れがあるのではないかと聞いております。

千葉県が台湾、マレーシアの受入れを行っておりますので、またお話はあると思いますが、受入の時期にならないとわからない状況です。ただ、この事業については単に外国の子ども達を栄町で宿泊させるだけではなく、中学生とからみを持ってもらうことが前提であることを県に話しており、その辺を中学校とうまく調整ができるように努めて、年に3回位できるようにと考えております。

大久保委員

他にありますか。

教育総務課長

はい。

大久保委員

教育総務課長どうぞ。

教育総務課長

印教連の総会ですが、今回はメルキュールホテルで総会が行われます。委員の皆様の送迎のため車を用意しておりますので、乗られる方はどなたになりますか。中島委員、弘海委員、石川委員を迎えに行くということでよろしいでしょうか。

委員

それでいいです。

教育総務課長

茂原市で開催の千教連総会は全員の出席でよろしいでしょうか。

委員	はい。
教育総務課長	次回の教育委員会会議ですが5月30日2時から2F-4で行いますのでよろしくお願いいたします。
大久保委員	その他ありましたらお願いいたします。
委員	ありません。
大久保委員	ここまでで、議長の務めを終わります。教育長より閉会の宣言をお願いします。
教育長	それでは、本日の日程は全て終了しました。
	(閉会宣告) 15時30分
	平成30年4月栄町教育委員会会議定例会を閉会します。